

# *Cuba reitera su compromiso con el MNOAL*

---



Por María Josefina Arce

Caracas, la capital de Venezuela, es sede este fin de semana de un nuevo encuentro a nivel ministerial del Buró de Coordinación del MNOAL, Movimiento de Países NO Alineados, un mecanismo de concertación política para enfrentar los retos globales.

Cuba, única nación latinoamericana y caribeña miembro fundacional de este foro, ratificará los principios del MNOAL, un movimiento que representa los derechos de los países del Sur y que mantiene plena relevancia y vigencia, en el contexto actual de agresiones de todo tipo contra la soberanía de las naciones.

diálogo y la concertación son las vías que defiende este foro para hallar solución a los problemas del mundo de hoy, en que países como Estados Unidos pretenden imponer sus intereses hegemónicos, mediante amenazas, sanciones unilaterales e intervenciones armadas.

Anayansi Rodríguez, viceministra de Relaciones Exteriores, afirmó en La Habana que Cuba considera que la diversidad de su membresía es una de las fortalezas del Movimiento, pues enriquece el debate y valida aun más la toma de decisiones por consenso.

Surgido en 1961 el MNOAL es el mayor foro de coordinación y concertación política dentro de las Naciones Unidas y el segundo más amplio después de esta organización, conformado por 120 Estados miembros del mundo en desarrollo, además de 17 países y 10 organizaciones internacionales en calidad de observadores.

Durante más de 50 años el Movimiento de Países NO Alineados ha librado una batalla constante para que los pueblos subdesarrollados y los oprimidos por la ocupación y dominación extranjeras puedan ejercer su derecho inalienable a la libre determinación.

Como miembro del MNOAL, del que ha ostentado la presidencia en dos ocasiones, la Mayor de las Antillas ha trabajado por un movimiento incluyente y representativo, y en defensa del interés colectivo y con énfasis en la solidaridad, uno de los objetivos de este foro.

Bajo la presidencia de Cuba el mecanismo ha sido consecuente con sus principios y ha crecido en capacidad de convocatoria y diálogo, además de que se ha escuchado con especial fuerza su voz en los diversos organismos.

El MNOAL tuvo un momento de estancamiento, pero el trabajo concertado logró que entrará en una nueva fase de renovación y que hoy sea un movimiento a tener en consideración en los foros internacionales.

Grandes desafíos tiene el Movimiento de Países NO Alineados en la actual coyuntura mundial, ante el uso de la fuerza, la amenaza contra países del Tercer Mundo y cuando la violación del derecho internacional, la pobreza, el analfabetismo y el despilfarro de los recursos del planeta son permanentes.

Pero el MNOAL, en su diversidad y cohesión puede avanzar en el difícil camino de un mundo más justo, pues como expresara el líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro: "Solo nosotros y solo unidos podemos rechazar el injusto orden político y económico mundial que se pretende imponer a nuestros pueblos".

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/196654-cuba-reitera-su-compromiso-con-el-mnoal>



**Radio Habana Cuba**